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«Nada ha podido con nuestras ganas 
de terminar como campeonas» 

lmanol Alvarez 
Entrenador 
del Bera Bera 

El ermuarra completa 
un curso brillante con el 
título de Liga y celebra 
el triplete de un equipo 
«que ante las dificultades 
ha resurgido más fuerte» 

IRIS MORENO 

SAN SEBASTIÁN. El Super Amara 
Bera Bera continua en una nube. 
Tras conseguir coronarse el sá
bado como campeonas de Liga, 
la novena en su historia, y redon
dear un año de ensueño en el que 
han conseguido el triplete, las de 
Bidebieta están oficialmente dis
frutando de unas más que mere
cidas vacaciones. Imano! Álva
rez, pone en valor «la dificultad 
que tiene lo conseguido» en una 
temporada en la que han pasado 
factura «hablar de altas y bajas, 
el equipo sufrió, pero se recom
puso mas fuerte». 
- Zorionak! ¿Es consciente ya de 
lo que han conseguido? 
- Sí, aunque todavía valorando 
un poco lo conseguido y con la 
adrenalina un poco arriba. Han 
sido muchos días con la presión 
de estar bien, de ganar y no fa
llar, es para estar satisfecho, yo 
creo. El equipo ha hecho un gran 
trabajo en la última parte de la 
temporada. Ha estado muy bien, 
muy regular y ha demostrado 
uno_s valores en el campo que son 
dignos de reseñar. Aquí está la 
recompensa. 
- Ha sido un final de tempora
da perfecto, tras levantar la Copa 
en Donostia y ahora la Liga. 
- Sí, creo que de la dureza, de los 
malos momentos, se ha salido 
mejor de lo que estábamos. Y eso 
habla muy bien del equipo. Ga- . 
nar las dos competiciones, en un 
año tan igualado, con marcado
res tan ajustados, aparte de la re
gularidad y de un pelín de suer
te, quiere decir que has hecho 
algo bien. Aunque es verdad que 
Málaga o Elche -podrían haber 
sido campeonas, hemos sido no
sotras. Quiere decir que nosotras 
hemos hecho algo mejor.que ellas. 
- ¿En que cree que han sido me
jores? 
- Yo creo que hemos sido un equi
po rocoso, en el sentido de saber 
identificar los momentos malos, 
de saber sufrir. Lo hemos sabido 
hacer en los últimos diez, doce 
partidos. Desde febrero aquí, 
cuando empezamos a hablar de 
altas y bajas, creo que el equipo 
sufrió momentos malos, porque 
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atfinal son muchas bajas, pero 
se han sabido recomponer de ahí. 
Incluso ha resurgido más fuerte. 
Es un equipo resiliente. 
- ¿No es algo muy parecido a lo 
que ocurrió el sábado en Elche? 
-Totalmente. Cuando peor esta
ban las cosas, en el descanso, las 
jugadoras fueron las que habla
ron de creer en lo que habían he
cho hasta ahora, de creer en ellas 
mismas, de que eran capaces de 
hacer las cosas mucho mejor de 
lo que habían hecho y de que ha
bía que intentarlo. Nunca sabes 
cómo va a salir, pero que había 
que intentarlo de esa manera. Yo 
creo que ayer fue la metáfora jus
ta de lo que ha sido la última par
te de la temporada. 
- Y la inercia cambió tras el des
canso ... 
- El cambio defensivo que hici
mos con uña defensa especial so
bre Danila nos acercó, y yo sabía 
que si bajábamos de tres iba a ser 
otro impulso a esa idea: Aguan
tamos y estuvimos bien en ata
que también. Además, coincidió 
con la entrada de Maddi, que paró 
dos o tres balones. Eso nos acer
có a uno. Lo bueno que hicimos 
es que en ningún momento lle
gamos a pensar en la prórroga 
durante el tiempo que íbamos 
seis abajo. Seguimos creyendo y 
con un poquitín de suerte, pues 
permitió meternos y sacar el re
sultado. 
- ¿Cree que el factor cancha en 
contra les ha beneficiado? 
- Sí, es un poco más engañoso de 

_ lo que la definición dice. Al final, 
si tú ganas en casa tu partido, me
tes una presión extra al rival, sim
plemente porque tú ya en el peor 
de los casos te lo vas a jugar a diez 
minutos. Y ahí ya, en ese tiempo 
extra no influye el factor campo, 
sino cómo llegas a esos minutos 
finales. El estado anímico, el acier
to en la primera o la segunda ac
ción de esa prórroga. Realmente 
nosotros pensábamos y pienso 
que es muy complicado ganar un 
triplete. Cuando has tenido algún 
momento tan malo en lo aními
co, cuando logras un éxito es 
como, joder, mira, al final lo he-
mos conseguido. · 
- ¿Ha sido complicado mante
ner unido a un equipo conscien
te de que habrá siete salidas para 
el próximo año? 
- El comportamiento ha sido 

ejemplar. Muchas jugadoras que 
estaban pasando momentos ma
los han sido muy profesionales, 
han seguido trabajando. Nos he
mos centrado exclusivamente en 
el campo y todas hemos enseña
do las ganas que teniamos de aca
bar siendo campeorias. Eso al fi 
nal da valor al grupo y a la mane
ra de hacer las cosas que tiene 
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este club. Yo creo que nos puede 
servir como aprendizaje y como 
enseñanza para próximas oca
siones. 
- Mirando al, futuro, la evolución 
de Lyndie Tchaptchet y Carmen 
Arroyo, visto lo visto en la.final, 
es una gran noticia. 
- Es que cuando les fichamos, ya 
dije que no fichábamos jugado
ras jóvenes para que aprendie
ran, sino que eran jugadoras bue
nas que además eran jóvenes. 
Son jugadoras de mucha calidad 
y que, no tengo ninguna duda de 
que van a ser jugadoras muy, muy 
importantes en el balonmano es
pañol. Me alegro mucho por ellas 
porque son dos personas extraor
dinarias y además, bueno, refren
do un poquito la idea de que fi
chamos dos buenas jugadoras. 
- En los momentos más compli
·cado se han crecido. 
- Así es. Lyndie lo hizo muy bien, 
por algo fue la MVP del partido. 
Y Carmen, tras la lesión, el sába
do era el momento en que tenía 
que aparecer, Je tocó defender 
en u'na situación complicada en 
la que no estamos acostumbra
das, como es esa defensa 5-1 in
dividual y Je tocó asumir roles en 
el lanzamiento de penaltis que 
no estaba siendo una tarea fácil 
para nosotros y lo hizo perfecto. 
- En lo personal, ¿qué ha su
puesto conseguir el triplete? 
- Una alegría inmensa. Ya lo he 
dicho, pero realmente pienso que 
es muy complicado ganar un tri
plete y cuando ves que estás tan 
cerca eres mas consciente de la 
dificultad que entraña. 
- ¿Tendrá tiempo para descan
sar ó está ya pensando en cómo 
encajar las piezas de cara al pró
ximo curso? 
- Bueno, ahora tendré unos días 
de descanso, pero no muchos 
porque aunque no nos vamos a 
poner el chándal para entrenar, 
habrá que, desde esta semana, 
reunirnos para planificar un poco 
las cosas. Por ejemplo pensar qué 
vamos a hacer con la base. 
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Malena Cavo, Laura Hernández y Mariane Fernandes, sobre La pista del Esperanza Lag el sábado con sus medallas de campeonas. 

TRIPLETE 

«Ganarlo todo, en un año 
tan igualado, .con 

marcadores tan ajustados, 
quiere decir que has hecho 

las cosas bien» 

FUTURO 

«Tendré unos días libres, 
pero voy a empezar ya a 

mandar trabajo a las 
nuevas para que se 

integren cuanto antes» 

- Siga. 
- Nuestro segundo equipo ha su-
bido a plata. Además, empezare
mos a mandar los trabajos a las 
jugadoras que se van a integrar, 
a hablar un poco de la intención 
de cómo vamos a empezar y a di
señar cómo queremos que este 
modelo de juego que practica
mos, que cuanto antes las juga
doras nuevas lo aprendan. Enci
ma este año parece que va: a ha
ber dificultades también con los 
idiomas, no se si será más costo
so, pero seguro que diferente a 
otros años donde no hemos teni
do este problema. 

Fotos y más fotos sobre la alfombra 
de confeti que se creó· sobre la pi~ta 
El Sera Sera estuvo 
arropado por más de 
cincuenta aficionados en 
el partido. la celebración y 
la posterior cena antes de 
poner rumbo a Donostia 

las que se leía «Goazen Bera 
Bera» y «Bera Bera Txapeldun» 
adornaban la zona visitante. 

Las jugadoras se hicieron fo
tos, muchas de ellas de celebra
ción y despedida. Especialmen
te las jugadoras que ayer dije
ron adiós al club, que ya no ves-

I.M. • tirán más la camiseta del Bera 
Bera, sobre la alfombra de bri
llantina y confeti que se creó so
bre la pista. Cuando empezó a 
sonar la canción 'Estrellita de 
madrugada' de Omega, la plan
tilla se convirtió una vez más en 
un grupo de baile con coreogra
fía ensayada. 

SAN SEBASTIÁN. El Super Amara 
Bera Bera consiguió el triplete 
a más de 700 kilómetros de casa. 
Fue una pena, por buscarle el 
lado negativo, que el partido se 
disputará tan lejos del Gasea. La 
celebración quedó algo difumi
nada sin el calor y el eolor de la 
afición donostiarra. Aún así, los 
más de cincuenta fieles que via
jaron a Elche, arroparon, ani
maron y festejaron el titulo. Una 
liga no se gana todos los días. 

Nada más colgarse las meda
llas, la plantilla al completo se 
acercó a agradecer a ese córner 
que se tiñó de 'azul el sábado en 
el Esperanza. Dos pancartas en 

Una ducha para'bajar pulsa
ciones y a cenar. Repusieron 
fuerzas en un restaurante cer
cano al pabellón al que entraron 
haciendo una conga que enca
bezó Alba Menéndez, la capita
na. Familiares, aficionados, tra
bajadores y directivos del club 
improvisaron para ellas un pasi
llo antes de la entrada de las ju
gadoras al local. La trikitixa de 
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AUTOMÁTICAS V 
MANUALES 

Instalación, Reparación. 
Motorización. Mantenimiento 

Karmele puso la banda sonora 
durante toda la jornada. 

Tras la cena, el autobús con 
literas les esperaba para viajar 
durante la noche hasta Donos
tia. Arrancan las vacaciones para 
el conjunto 9onostiarra, excep
to para Lyndie Tchaptchet y Car
men Arroyo que no subieron al 
autocar de vuelta. 

Guerreras Júnior 
Las jugadoras del Bera Bera es
taban ayer citadas con las Gue
rreras Júnior, entrenadas preci
samente por el también técnico 
del Elche, Joaquín Rocamora. 
Será la última concentración pre
paratoria del combinado espa
ñol por la disputa del Campeo
nato del Mundo, que tendrá lu
gar en junio en Macedonia. 

Otra Copa para el Barcelona 
Por otro lado, el Bar~a se hizo 
con su vigésimo octava Copa del 
Rey al derrotar al Torrelavega 
36-23 en Jaén. 




